



八木北ふれあい

令和元年5月7日
流山市立八木北小学校
04-7152-4604
第2号

校長 平田義高

始業式・入学式には、進級や入学を祝うかのように咲いていた桜に替わり、木々の若葉も、萌葱色や浅葱色から少しずつ濃い緑になり、いよいよ爽やかな風薫る5月を迎えました。保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より本校教育にご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

新学期が始まり、新しい友だちや新しい先生との出会いと生活も早一月。少々疲れが出てくる時季です。今年は10連休となるゴールデン・ウィーク。新しい生活を始めた子どもたちには、疲れを癒すよいタイミングだったのではないかと思います。今日からまた、元気に学校生活を充実させていきたいと思ひます。

「あいさつ、返事、くつそろえ」と「語先後礼」

本校では、「あいさつ、返事、くつそろえ」を重点課題として昨年度より取り組んでいます。この3つはしつけの3原則とも言われています。

また、「元気にあいさつ 八木北小」は、本校の伝統となっています。

あいさつは、人と人とがコミュニケーションを図る上で基本となる明るい言葉です。「はきはきとしたあいさつ」や「楽しい、嬉しい、ありがとう」など明るい言葉を使っていると、明るい印象をもたれる性格になっていき、人間関係がよくなると言われています。また、明るい言葉は使った相手だけでなく、その様子を見ていた人にもいい印象を与えます。人が集まればそこに雰囲気というものがあります。「いい雰囲気だなあ」と思われるのです。子どもたちにとっては学級・学校がその場となります。楽しい学校の第一歩です。

ところで、本校6年生の自慢の一つに「語先後礼」が上手にできることがあげられます。読んで字のごとく「先にありがとうございます等の言葉があり、言葉の後に礼をします。」社会では浸透している常識ではないかと思ひますが、小学生が行うと「さわやかで、すがすがしさ」を感じさせます。これは、「分離礼」とも言われるそうですが、心を込めた明るいあいさつで相手を思いやれる人に育ってほしいと願っています。

教室のユニバーサルデザイン化

学習参観の際、教室の前面がすっきりしていると感じた方もいらっしゃると思ひます。まだ始まったばかりだから装飾がされていないのかな、と思われたかもしれません。これは意図的に行っていることです。

本校では、昨年度より教室環境のユニバーサル化を進めています。どの子も安心して、落ち着いた生活が送れたり、楽しくわかりやすい授業を受けられたりするための教室環境作りの一環として行っています。あえて教室の前面をすっきりさせているのです。

今後、教室の側面の前半分にカーテンをつけたり、物の置き場所をわかりやすくしたり、一日の予定がわかりやすく掲示したりするなどの工夫をしていく予定です。

1年生を迎える会 (テーマは「1年生が楽しく生活できるように学校のよさを伝えよう」)

緊張した顔つきで校門をくぐった入学式。2週間余りが過ぎ、1年生はすっかり



八木北小の仲間になって、毎日元気よく過ごしています。

4月18日、小学校に入って初めての給食。5年生にお手伝いをしてもらって、配膳や後片付けに一生懸命取り組んでいました。5年生も笑顔で接しており、和やかな雰囲気が感じられました。1年生からは「給食はおいしかった。」「ぼく、おかわりしたよ。」等々の声が聞こえてきました。

24日に「1年生を迎える会」を行いました。これは、全校児童で行う入学式。6年生の呼名に大きく「ハイ」の返事ができた1年生の姿が立派でうれしく感じました。会の中では、2年生から6年生までの子どもたちが、心をこめて1年生を歓迎しました。ステージ前に並んだ1年生は、上級生からの劇のプレゼントやゲームに嬉しそうな表情を見せていました。会場に暖かな空気が流れているように感じました。



2年生の発表

運動会の取り組みを通して (体育主任 宮内 克)

運動会の取り組みを通して、子どもたちの責任感、規律、協力する心、公正な態度を育成していきます。具体的な姿として、全児童が大きな声で応援し、動きをそろえて、最後まであきらめず、全力を出すことができるよう、全職員で取り組んでいきます。

令和元年、伝統のある八木北小学校の運動会を楽しみにしてください。常盤松中学校の校庭をお借りする中、全校の力で心に残る運動会をつくっていきます。

かがやき学習

5月21日(火)より本年度のかがやき学習がスタートします。本年度から名称を変えた「地域学校協働本部」が調整役となり、より多くの方々にボランティアとして名簿に登録していただきます。かがやき学習では、火曜日は算数の学習を、金曜日は国語の学習をみていただくことで基礎基本を身につけ、学力の向上を目指します。子どもたちは、ドリルやプリントを終えると、すぐに○をつけてもらい、自信をもって次の課題に取り組むことができます。よりきめ細かな指導をいただくため、今後もボランティアの方を募集しております。ご協力いただける方は、地域学校協働本部までご連絡ください。

【お問い合わせ】地域学校協働本部 (常盤松中学校内)

☎&FAX 04-7128-4626 メール:tokiwamatsu.shien@gmail.com

コーディネーター 西尾亜矢子、高木弘恵

メール加入について

1年生の保護者の皆様には、メールアドレスの登録をいただきありがとうございます。また、他学年の皆様についても変更・削除のお知らせをいただき、順次作業を進めています。

本校では、大地震や風水害により登下校の時刻が急に変更になった場合やインフルエンザによる日課の変更、行事の実施に関するお知らせや不審者情報などをメールでお知らせしています。メールアドレスが変更になった場合や追加したい場合は、速やかに学校へお知らせください。また、情報はホームページにもアップしていますので、そちらもご確認ください。